

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa karena atas Rahmat dan Rhido-Nya penulis masih diberikan kesehatan dan kesempatan untuk dapat menyelesaikan tesis yang berjudul **“Pengembangan Buku Saku Bergambar Sebagai Sumber Belajar Mandiri Pada Materi Sistem Indra Di Kelas XI IPA SMA”** dengan baik. Penulisan tesis ini disusun untuk memenuhi persyaratan dalam memperoleh gelar Magister Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Biologi Program Pascasarjana Universitas Negeri Medan.

Pada kesempatan ini, penulis menyampaikan terima kasih yang tulus dan sebesar-besarnya kepada Bapak Prof. Dr.rer.nat. Binari Manurung, M.Si., selaku Dosen Pembimbing I dan Bapak Dr. Diky Setya Dinatingrat, S.Si., M.Si., selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak memberikan motivasi, arahan dan bimbingan kepada penulis sejak awal penulisan proposal penelitian sampai dengan selesainya penulisan tesis ini. Ucapan terima kasih juga penulis sampaikan kepada Ibu Dr. Melva Silitonga, MS, Ibu Dr. Tumiur Gultom, M.P., dan Ibu Dr. Widya Arwita, M.Pd., selaku narasumber yang telah memberikan masukan dan saran dalam penyempurnaan tesis ini.

Penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya dan penghargaan yang tiada terhingga kepada Almarhum Ayahanda Muslikin yang telah memotivasi penulis dari kecil untuk selalu semangat dan terus berusaha dalam hal apapun, kepada Ibunda Wagini yang telah banyak berdoa, memotivasi, memberi kasih sayang yang tiada henti bagi penulis, kepada suami tercinta Oka Indra Syahputra Pasaribu, S.Pd., yang selalu setia mendampingi penulis, mendoakan, memotivasi secara mental dan materil, serta mendukung dengan penuh kesabaran dan kasih sayang demi penyelesaian studi S2 penulis, kepada anak terkasih Alula Lashira Pasaribu yang selalu memberi keceriaan, warna dan semangat di dalam hidup penulis, dan kepada adik Muhammad Jodi Pratama serta seluruh sanak keluarga yang sudah berdoa, memberi dukungan dan semangat kepada penulis dalam menyelesaikan studi di Pascasarjana Universitas Negeri Medan.

Ucapan terima kasih juga penulis sampaikan kepada berbagai pihak yang telah membantu penulis dalam melaksanakan penelitian hingga penyelesaian tesis ini. Rasa hormat dan ucapan terima kasih penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Dr. Syamsul Gultom, S.KM., M.Kes., selaku Rektor Universitas Negeri Medan.
2. Bapak Prof. Dr. Bornok Sinaga, M.Pd., selaku Direktur Program Pascasarjana Universitas Negeri Medan beserta jajaran Civitas Akademika di Universitas Negeri Medan.
3. Bapak Dr. Ashar Hasairin, M.Si., selaku Ketua Prodi Pendidikan Biologi dan Ibu Dr. Tumiur Gultom, M.P., selaku Sekretaris Prodi Pendidikan Biologi Program Pascasarjana Universitas Negeri Medan.
4. Ibu Dr. Melva Silitonga, MS., Ibu Fitriani Lubis, S.Pd., M.Pd., Bapak Dr. R. Mursid, ST., M.Pd., dan Bapak Dr. Hasruddin, M.Pd., selaku validator ahli yang telah banyak membantu dan memberikan masukan serta saran untuk kesempurnaan tesis ini.
5. Bapak dan Ibu dosen yang telah memberikan motivasi dan ilmu pengetahuan kepada penulis selama di Universitas Negeri Medan, serta staf pegawai yang berada di lingkungan Pascasarjana Universitas Negeri Medan yang telah memberikan banyak bantuan selama penulis menyelesaikan studinya.
6. Bapak Mulyadi, S.Pd., M.Si., selaku Kepala Sekolah SMA Negeri 1 Percut Sei Tuan dan Bapak Mukhlis, S.Pd., selaku Kepala Sekolah SMA Negeri 13 Medan yang telah mengizinkan dan membantu penulis untuk melaksanakan penelitian.
7. Ibu Dra. Linda SM Sitohang dan Dra. Asniar Elfrida Tambun, selaku guru Biologi di SMA Negeri 1 Percut Sei Tuan, serta Ibu Eva Damayanti Harahap, S.Pd., selaku guru Biologi di SMA Negeri 13 Medan yang telah banyak membantu penulis dalam menyelesaikan penelitian.
8. Ibu Siti Rohana Siregar, M.Pd., selaku staf Administrasi Prodi Pendidikan Biologi yang telah banyak membantu pengurusan administrasi penulis di Pascasarjana Universitas Negeri Medan.
9. Seluruh rekan-rekan Mahasiswa Pascasarjana Universitas Negeri Medan, terkhusus teman seperjuangan di Program Studi Pendidikan Biologi

Pascasarjana 2018A dan 2018B (Damayani Panggabean, M.Pd., Tri Rahmatika, M.Pd., Dewi Sri Lestari Sigalingging, M.Pd.) yang telah bersama-sama menuntut ilmu pengetahuan selama perkuliahan, saling mendukung baik suka maupun duka, membantu dan menemani penulis dalam menyelesaikan tesis, dan juga Lola Zeramenda Br. Tarigan, M.Pd., Githa Indriana, M.Pd., Desy Ardina, M.Pd., Jessica Oktavia Gultom, S.Pd., Nuriaty Prasetya Lubis., M.Pd., Sariyani Kudadiri, S.Si., M.Pd., Hafizah Al Khairiyah Bintang, M.Pd., Febrina Suci Ramadhoni, M.Pd., Mutia Daramita, M.Pd., Uswatun Hasanah Harahap, S.Pd., serta teman-teman di Pendidikan Biologi Pascasarjana yang telah berbagi cerita, memotivasi, dan saling bekerjasama dalam meraih kesuksesan.

Penulis telah berupaya semaksimal mungkin dan mencoba memberikan yang terbaik dalam penyelesaian tesis ini, namun penulis menyadari bahwa tesis ini masih belum dapat dikatakan sempurna. Masih banyak sekali kekurangan dan kelemahan yang ada di dalam tesis ini baik dari segi penulisan, isi, maupun tata bahasanya. Hal ini dikarenakan oleh keterbatasan dan kemampuan dari penulis. Maka, kritik dan saran yang bersifat membangun dari berbagai pihak sangat penulis harapkan demi kesempurnaan tesis dan produk yang telah dikembangkan. Kiranya tesis ini dapat bermanfaat dalam memperkaya pengetahuan khususnya dalam bidang pendidikan.

Medan, Januari 2021

Penulis,

Muliawati